

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU COLLECTIF GARDECHOIS

SAINT SAUVEUR DE CRUZIERES – 7/07/2011

Après la présentation des membres des collectifs présents, Anne-Marie, du collectif de BARJAC, a fait le point de l'actualité sur les gaz et huiles de schiste.

- Vote définitif de la loi interdisant la fracturation hydraulique. Hélène BRAS, Avocate représentant les maires attaqués par M. SCHUEPBACH, évoque de nouvelles pistes pour lutter contre la loi qui ne ferme aucune porte aux foreurs.
- Label UNESCO obtenu pour les Causses-Cévennes. Contrairement à ce que claironne la ministre NKM, ce label ne protège en aucune façon les parcs.
- Martin SCHUEPBACH dit qu'il n'y a pas d'autre possibilité que la fracturation hydraulique pour une exploitation rentable. Des recherches sont en cours pour trouver d'autres techniques, trouver des adjuvants « verts » ou de quoi remplacer l'eau nécessaire à la fracturation.
- Résumé du contenu du courrier envoyé par MOUVOIL aux maires concernés.

Intervention de Joël JOLIVET, maire de THARAUX et membre du comité scientifique pour expliquer que même si MOUVOIL parle de recherche conventionnelle il y a obligatoirement fracturation. Même si les forages sont verticaux, il y a fracturation avec injection de produits toxiques, et les risques liés au terrain très faillé n'est pas moindre qu'avec la fracturation hydraulique.

Il rappelle les 4 étapes à venir :

- Analyse des bandes des années 70/80 et numérisation.
- Complément à ces données réalisé à l'aide de camions vibreurs.
- Analyse des données complètes et choix des emplacements.

- Forages.

Il indique par ailleurs que TOTAL nie complètement les rumeurs concernant SAINT VICTOR DE MALCAP et semble même avoir oublié posséder un terrain anciennement exploité sur place.

Un point a ensuite été fait avec les maires.

- A la suite de la convocation individuelle des maires concernés par le permis MOUVOIL, ceux-ci se sont réunis.

Il a été envisagé dans un premier temps de convoquer MOUVOIL en présence de la commission scientifique et des référents des collectifs.

Puis, à la suite de la réunion des maires de la communauté de communes Cèze-Cévennes, ceux-ci ont finalement décidé d'opposer une fin de non-recevoir à MOUVOIL. Les maires s'opposent fermement à toute exploration et exploitation sur leurs territoires et estiment ne pas avoir à discuter des modalités de ce qu'ils refusent.

- Une réunion du collectif Ardéchois et des maires concernés par les attaques de SCHUEPBACH a eu lieu le 22 Juin. En présence de nombreux maires et élus, un manque d'organisation a été relevé. La défense juridique étant très lourde, il a été évoqué la création d'un ½ poste à créer pour mettre en place la défense de façon efficace (financement FRAPNA).

La question de l'adhésion des collectifs à une association a de nouveau été posée.

Christophe, du collectif Ardéchois, a expliqué que les statuts de l'association du 07 étaient en passe d'être finalisés après quelques errements administratifs.

En ce qui concerne le Gard, l'association stopgaz est officialisée, mais certains membres se plaignent d'une gestion peu démocratique et d'un manque de retour d'informations.

Les présents du collectif Gardéchois ont convenu qu'il fallait désormais créer une association de type collégiale qui ne s'occupera que de la gestion financière

et administrative, les décisions concernant les actions restant dans le cadre du collectif.

C. CHAMPETIER, maire de SAINT SAUVEUR DE CRUZIERES, propose donc à chaque collectif de désigner son représentant rapidement puis d'organiser une réunion avec ces représentants pour la création de l'association Gardechoise.

Le nom des représentants devra être adressé par mail à collectifgardechois@gmail.com

Cette création ne devra pas empêcher de travailler dans le même sens avec les collectifs Ardéchois et Gardois. Un possible groupe de travail réunissant aussi la Drôme a été envisagé.

Les discussions ont ensuite porté sur les projets et luttes à venir :

- Passage du tour de France. Présence avec masques, soit à SAINT PAUL 3 CHATEAUX le 19 Juillet avec le départ à 11 h 30, soit la veille pour l'arrivée à MONTPELLIER .
- Journée de soutien à la lutte contre les gaz de schiste au lac des Camboux le 9 Juillet.
- Les 26, 27 et 28 Août, à LEZAN (30) journées consacrées au thème des énergies pour la planète. www.convergenceenergetique.org
- Une plaquette en 4 langues à l'intention des touristes fréquentant notre région a été proposée au prix de 0,06 centimes l'unité.
- L'utilisation des fonds recueillis par les collectifs pour l'impression de T-shirts non marqués par le département et d'autocollants en quantité à prix intéressant a été évoquée.

Avant le pot de l'amitié, le principe d'une prochaine réunion du collectif Gardechois à RIVIERES, début Août, a été fixé. La date est à préciser et confirmer par les organisateurs.

